

# A finales de año, los efectos del *Brexit*

Agencias

LA DECISIÓN del Reino Unido de abandonar la Unión Europea (UE) empezará a tener consecuencias en el crecimiento de la zona euro a finales de este año, indicaron tres institutos europeos de estadística.

“El referéndum sobre el *Brexit* supone una mayor incertidumbre sobre las perspectivas de crecimiento en la zona euro”, indican el Insee (Francia), el Ifo (Alema-

nia) y el Istat (Italia).

“En el cuarto trimestre del 2016, los efectos del *Brexit* se notarán a través del comercio”, explican los institutos, que auguran un crecimiento de 0.3% en el cuarto trimestre, tras 0.4% en el tercero y 0.2% en el segundo.

Para el conjunto del 2016, prevén un crecimiento en los 19 países de la zona euro de 1.6%, un poco menor que 1.7% del 2015.

Sin embargo “los efectos a mediano plazo seguirán dependiendo de las negociaciones entre el Reino Unido y los países de la Unión Europea”, indican Insee, Ifo e Istat en un comunicado conjunto.

La incertidumbre sobre estas negociaciones podría provocar nuevas turbulencias en los mercados financieros, que tendrán consecuencias en “la confianza y las inversiones”, aunque por el momento son “muy difíciles de cuantificar”.

A pesar del *Brexit*, el informe confía en que el resto del año el consumo privado seguirá siendo el principal motor del crecimiento en la zona euro, “gracias a la buena orientación del mercado de trabajo y a la debilidad de la inflación”, consecuencia del petróleo barato.

## IMPACTO MENOR EN EL BLOQUE

Por otro lado, la agencia de calificación crediticia Moody’s indicó que la salida del Reino Unido de la UE tendrá —en líneas generales— un impacto menor en los países del bloque, aunque podría representar desafíos para aquellos que tienen una exposición mayor en sectores como el financiero o el turístico.

Aunque para Moody’s la mayoría de los Estados miembros tiene una exposición limitada al turismo y la inversión británicos, los efectos del *Brexit* podrían ser “más significativos” para países como Ir-

landa, España y Bélgica.

“Otros más expuestos son Bélgica, por su lazos comerciales con Reino Unido, España y Chipre, que se benefician del turismo”, afirmó.

No obstante, Moody’s manifestó que “Irlanda es el país que, por lejos, está más expuesto a una salida del Reino Unido de la UE”.

Los países del norte del bloque con sólida posición fiscal como Alemania, Holanda y Suecia son los que están mejor situados para soportar cualquier presión.

En lo que respecta a servicios financieros, Chipre, Irlanda, Luxemburgo y Holanda son los más integrados con la economía británica, precisó Moody’s.

## BREXIT PESARÁ EN ECONOMÍA GLOBAL

A su vez, la Organización de los Países Exportadores de Petróleo (OPEP) redujo su pronóstico para

el crecimiento económico mundial en el 2016, por la creciente incertidumbre tras la decisión del Reino Unido, y acotó que el ritmo de expansión de la demanda de crudo se desaceleraría levemente el próximo año.

“Potenciales efectos negativos han alentado una revisión bajista del crecimiento económico global en el 2016, a 3.0% desde 3.1%”, agregó.

En su reporte mensual, la OPEP se mostró optimista, no obstante, en torno a las perspectivas para el mercado petrolero en el 2017, al sostener que la demanda global por su crudo sería más alta que su producción actual y que el exceso de inventarios disminuiría.

“Después del referéndum en el que el Reino Unido abandonó la UE, la incertidumbre económica ha aumentado”, expresó la OPEP en el informe.